

# La Formación Profesional arrebató cada año 4.000 alumnos a las universidades - Levante - 09/06/2015

## La Formación Profesional arrebató cada año 4.000 alumnos a las universidades

Los profesores encargados de la Selectividad recuerdan que está prohibido usar relojes o calculadoras con memoria en las pruebas

:: J. BATISTA

**VALENCIA.** El curso ya ha terminado para alrededor de 4.000 estudiantes de 2º de Bachillerato al no tener que enfrentarse a las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU), que arrancan hoy con el examen de Lengua y Literatura II. Se trata de aquellos que han decidido encaminar sus pasos hacia estudios de carácter profesional, como es el caso de la FP de grado superior y las enseñanzas artísticas o deportivas, que se han convertido en una alternativa cada vez más atractiva respecto a las carreras universitarias.

Así se desprende de los datos oficiales facilitados por la Conselleria de Educación referidos a las matrículas en la Selectividad y en el curso en cuestión, a los que hay que descontar aquellos alumnos que no han conseguido superar el Bachillerato. Hay que tener en cuenta que los que eligen una vía profesional no tienen por qué presentarse a las PAU, pero sí es necesario disponer del título de Bachiller para acceder. Eso sí, los que optan por las artísticas deben superar una prueba donde se evalúan sus conocimientos.

En cifras, de los 28.677 estudiantes que en septiembre empezaron 2º de Bachillerato, 17.999 están inscritos en la Selectividad ordinaria, mientras que unos 6.600 jóvenes no han podido aprobar todas las asignaturas. En cuanto a esta última cifra todavía no se conoce oficialmente, aunque puede aproximarse te-



Alumnos durante una prueba de la Selectividad. :: IRENE MARSILLA

niendo en cuenta que en los últimos cursos el porcentaje de alumnos que no consigue sacar adelante 2º roza el 23%. En definitiva, la diferencia -4.078- se corresponde con los que pese a superar la etapa no se presentan a las pruebas universitarias, por lo que se desprende que eligen estudios profesionales o se toman un año sabático, una opción

más que residual. El dato de este curso es similar al de los dos anteriores aunque superior al de los precedentes, lo que afianza la idea de que aumenta el trasvase de alumnado.

Las cifras también son llamativas porque sirven para perfilar la gran heterogeneidad de la FP, ya que en los últimos ejercicios son más de 40.000 los alumnos que se matricu-

### HORARIO DE LAS PAU

► 9.30-11 horas. Se empieza con Lengua y Literatura II.

► 11.45-13.15 horas. Historia de España e Historia de la Filosofía.

► 15.30-17 horas. Exámenes de Economía de la Empresa, Dibujo Técnico II y Biología.

► 17.45-19.15 horas. Lenguaje y Práctica Musical, Técnicas de Expresión Gráfico-Plástica, Griego II y Tecnología Industrial II.

### La excelencia tiene precio: diez horas de estudio a la semana

El 42,5% de los alumnos de Bachillerato más brillantes estudia más de 10 horas a la semana, según se desprende de un estudio de la Universidad Francisco de Vitoria, que se ha basado en una muestra de 2.100 jóvenes con un expediente académico de 9,2 de nota media seleccionados entre colegios e institutos de toda España (254 de la Comunitat). Además, el 29,9% dedica entre cinco y diez horas semanales a estos menesteres, y el 22,8% entre dos y cinco. Por otro lado, la mayoría (52%) califican la formación recibida de bastante buena. También hay cierto consenso en cuanto a la enseñanza de idiomas. El 40,2% respondió que el nivel de su centro era normal frente a un 28,3% que opinó que era bastante bueno. Eso sí, la encuesta acredita la necesidad de mejorar la orientación del alumnado.

lan en ciclos superiores, a los que se llega, por regla general, tras aprobar Bachillerato a los 18 años. Es decir, la parte que lo consigue por la vía ordinaria no sirve para explicar semejante nivel de demanda, por lo que hay que buscar la respuesta a través de otros factores.

Uno de ellos es el elevado componente de reciclaje laboral de este

tipo de enseñanzas, sobre todo como consecuencia de la crisis, con miles de trabajadores veteranos -parados y no parados- volviendo a las aulas para mejorar su perfil profesional, ya sea mediante pruebas de acceso (si carecen del título de Bachiller) o acreditando los requisitos académicos que se exigen. Sirve un dato. Este curso, un 10% del alumnado de nuevo ingreso en ciclos superiores ya disponía de carreras universitarias. Tampoco se puede olvidar que gran parte de las plazas son ocupadas por los estudiantes que superan una FP de grado medio, pues disponen de una pasarela directa a las titulaciones superiores.

Los informes sobre los resultados de las PAU que publica el periódico especializado Magisterio también dejan entrever la influencia que tiene la FP en la Selectividad. En el referido a la última convocatoria (2014) se acreditó una disminución del número de alumnos matriculados en Bachillerato que se presentaban a las PAU (66,7% frente al 70,72% de 2013 y el 72,72% de 2012), una tendencia que se daba con mayor intensidad en la red pública. El documento establecía que una de las causas podía estar en la mayor valoración social de los ciclos formativos.

Por otro lado, la comisión gestora de las PAU ha elaborado un documento de criterios comunes para proceder en caso de que se pille a algún alumno copiando. Por ejemplo, se recuerda que la nota en la prueba correspondiente será un cero, aunque el afectado podrá hacer el resto de exámenes, y se advierte de que se prohíbe cualquier dispositivo de comunicación con el exterior, así como calculadoras o relojes con memoria interna para almacenar datos. También se avisa en relación a determinados comportamientos, pues será motivo de expulsión del aula «la ofensa o desconsideración hacia los miembros del tribunal, el personal de apoyo, los colaboradores o los compañeros».